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Migliaia di firme per dire ‘no alla caccia selvaggia’
Caccia: consegnate al Senato le firme con una lettera al presidente La Russa

Decine di migliaia di citta-
dini italiani ed europei 
hanno firmato negli ultimi 
mesi contro i tentativi in atto 
di modificare la legge sulla 
caccia peggiorando il regime 
di tutela per la fauna selva-
tica e introducendo una libe-
ralizzazione in contrasto con 
le direttive comunitarie e il 
dettato costituzionale. A tal 
proposito, le associazioni 
Animalisti Italiani (come si 
vede nella foto di Ester 
Mantero), Anpana, Cabs, 
Enpa, Gaia Animali e Am-
biente, Lac, Lav, Leal, Lei-
daa, Legambiente, 

Lipu-Birdlife Italia, Lndc 
Animal Protection, Oipa, 
Pronatura, Rete dei santuari 
e Wwf Italia hanno inviato 
ieri una lettera al presidente 
del Senato Ignazio La Russa 
consegnandogli simbolica-
mente le 50 mila firme rac-
colte con una petizione 
ospitata da Il Fatto Quoti-
diano, e sostenuta da nume-
rose associazioni 
ambientaliste e animaliste, e 
inoltre altre 65 mila firme 
raccolte con una petizione 
popolare avviata dalla Lipu-
BirdLife Italia. 
 

Cocaina a domicilio 
o “dal gommista”: 
smantellata rete  

di spaccio

Le verifiche  
regolari  

da eseguire  
sul proprio veicolo

Tor Vergata:  
evacuata la facoltà 

di Lettere

L’U.A.P., l’Unione Nazionale 
Ambulatori, Poliambulatori, 
Enti e Ospedalità Privata, pre-
sieduta dalla Dott.ssa Maria-
stella Giorlandino, informa che 
giovedì 27 giugno alle ore 16.00 
si terrà la conferenza stampa 
presso la Camera dei Deputati, 
per discutere dei problemi 
della sanità italiana nel mo-
mento attuale, soprattutto alla 
luce di quanto emerso dalla 
trasmissione di Report andata 

in onda il 23 giugno. Alla con-
ferenza verranno trattati i se-
guenti argomenti: Prestazioni 
ambulatoriali e mediche solo se 
autorizzate ed adeguate alla 
normativa nazionale di cui al 
D.Lgs. n. 502/1992; Nomencla-
tore Tariffario; Uscita delle 
strutture accreditate conven-
zionate dalla sezione beni e ser-
vizi e ritorno ai presidi sanitari; 
200 mila prestazioni in rete e 
non in singolo per le reti di la-

boratorio di patologia clinica. 
Ed ancora, commentano dal-
l’U.A.P. “Le dichiarazioni rila-
sciate ieri dell’On. Gemmato 
sulla trasmissione Report 
hanno lasciato del tutto sgo-
menti, ed infatti, pur essendo 
farmacista di storica data, ha 
ammesso che sui test eseguiti 
in farmacia non esiste alcuna 
procedura o garanzia, né che ci 
sia la firma di chi li esegue.
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Con la salute non si gioca e non si fa business. Se ne parlerà giovedì in una conferenza alla Camera 

Appropriatezza, etica e legalità in medicina 
“Auspichiamo che il Ministro possa convocare le Associazioni di categoria”

Si è  appena conclusa   la  
quinta  giornata  di  t rat ta-
t ive  nel l ’ambito  del  com-
plesso e  del icato  percorso 
che conduce al  nuovo Con-
trat to  del la  Sani tà  2022-
2024.  Ed i l  Nursing Up 
mette le  cose in chiaro,  ed 
evidenzia  l ’es igenza,  
nel l ’ambito  a l le  negozia-
zioni  in corso,  di  dare im-
pulso a l le  tematiche in  
ordine di  pr ior i tà ,  anche 
per  evi tare  che i l  con-
fronto s i  soffermi ,  o l tre  
modo,  su quest ioni  di  mi-
nore impatto sulla  vita  la-
vorativa dei  professionist i  
sanitari .  Come tiene infatti  
a  r imarcare  Antonio  De 
Palma,  leader  del  s inda-
cato ,  “Con questo  at to  di  
indirizzo ci  aspett iamo in-
terventi  s truttural i  ‘ fort i ’ ,  

e  non un semplice  resty-
l ing del  contrat to” .  Dal  
canto  loro  le  Regioni ,  ag-
giunge i l  s indacal is ta ,  
“che hanno avuto i l  corag-
gio di  delineare un atto di  

indir izzo che s i  sofferma 
sul l ’  es igenza di  tener  
conto della salute psico f i -
s ica  dei  profess ionist i  sa-
nitari ,  dall ’altra parte non 
vengano a chiederci ,  al  ta-

volo di  trattative,  di  el imi-
nare  certe  garanzie  che 
oggi  es is tono,  come,  solo  
per esempio,  i l  l imite mas-
simo ‘mensile’   di  7  Pronte 
Disponibil i tà effettuabil i”.  
Insomma,  puntual izza  an-
cora  De Palma,  “non in-
ganni  la  calma apparente  
che a leggia  sui  negoziat i  
in  questo  per iodo e  che 
forse  a  qualcuno oggi  ‘ fa  
anche comodo’ ,  perché 
questa  condizione po-
trebbe presto trasformarsi ,  

per le ragioni più volte  in-
dicate ,  in  una real tà   in-
candescente”.  Ragione per 
cui  i l  Nursing Up, eviden-
zia  i l  pres idente ,  “come 
non saranno tol lerati  com-
promessi  e  content ini  di  
a lcun genere ,  non è  più 
tempo di  ‘g iochi  di  fac-
ciata’ ,  c i  sono esigenze im-
pellenti  da soddisfare,  per 
i l  futuro dei  professionist i  
del l ’area  non medica ,  a l le  
prese con una crisi  che non 
può lasc iare  spazio  a  ten-

tennamenti  da  parte  di   
Governo e  Regioni” .  Dun-
que,  conclude i l  s indacali-
s ta  degl i  oèerator i  
sanitari ,  “Nursing Up non 
intende arretrare  di  un 
mill imetro e chiede aperta-
mente  che s i  real izzino,  
nel la  concretezza,  i  pr in-
c ipi  scr i t t i  che le  Regioni ,  
a t traverso i l  Comitato  di  
Set tore ,  hanno del ineato   
nel  proprio  at to  di  indi-
rizzo e per i  quali  Nursing 
Up si  è  battuto”.  

A l  c o n t r a r i o ,  i l  M i n i s t ro  
del la  Sa lute ,  da  ecce l lente  
p ro f e s s i o n i s t a  q u a l e  è ,  è  
r i m a s t o  e s t e r re f a t t o  d a  
ta le  a ffermazione ,  ben  sa -
pendo che  non  può  essere  
r i lasc iato  nessun r isul tato  
c l i n i c o  o  re f e r t o  s e n z a  l a  
f i r m a  d e l  m e d i c o  re s p o n -
s a b i l e .  C h e  c o s a  a c c a d e ,  
quindi ,  a l  Minis tero  de l la  
Sa lu te?  I l  So t tosegre tar io  
n o n  i n f o r m a  i l  M i n i s t ro ?  
E d  a n c o r a ,  l o  s t e s s o  O n .  
Gemmato ,  f ingendo d i  ca -
d e re  d a l l e  n u v o l e ,  p u r  
c o n s a p e v o l e  d i  e s s e re  i l  

S o t t o s e g re t a r i o ,  h a  s o s t e -
n u t o  c h e  i l  c e n t ro / p u n t o  
pre l ievo  è  un’area  medica  
d o v e  re g o l e  e  s i s t e m i  
sono s ta t i  uni t i  per  garan-
t i re  i l  p a z i e n t e  n e l l ’ e s e r-
c i z i o  d e l l a  f u n z i o n e  
medica  in  cu i  la  farmac ia  
n o n  è  m a i  e n t r a t a .  C i  
ch iediamo,  con  quale  sp i -
r i to  e  qual i  procedure  fu-
t u re  i  c i t t a d i n i  s a r a n n o  
t u t e l a t i ?  Q u a l i  m o t i v i  
v e r r a n n o  a d d o t t i  p e r  f a r  
s ì  che  le  farmacie  possano 
e s e rc i t a re  a t t i v i t à  m e d i -
che  in  deroga  a l le  norma-

t i v e  v i g e n t i ?  C o m e  p o s -
sono  le  farmac ie ,  pr ive  d i  
autor izzaz ioni  reg ional i  e  
re q u i s i t i ,  t o g l i e re  a i  
95 .000  laborator i  present i  
su l  te r r i tor io  una  fe t ta  d i  
e s a m i  c o n v e n z i o n a t i  
s e n z a  r i l a s c i a re  u n a  d i a -
g n o s i  c e r t a  d e l l ’ e s a m e  
esegui to?  A cu i ,  pera l t ro ,  
v i e n e  r i c o n o s c i u t o  u n  
m a g g i o r  r i m b o r s o  r i -
spet to  a  quanto  a t t r ibui to  
a g l i  o s p e d a l i  p u b b l i c i  e d  
a i  l a b o r a t o r i  e  p o l i a m b u -
l a t o r i  c o n v e n z i o n a t i .  A u -
spich iamo che  i l  Minis t ro  

p o s s a  c o n v o c a re  l e  A s s o -
c iaz ion i  d i  ca tegor ia  ade-
re n t i  a l l a  U . A . P. ,  p e r  
p o r t a re  c h i a re z z a  s u l l o  
s ta to  del la  sani tà  i ta l iana ,  
per  r ibadire  che  quals ias i  
a t t iv i tà  sani tar ia  deve  es -
s e re  s v o l t a  d a  s t ru t t u re  
che  s iano  in  possesso  de i  
4 2 0  re q u i s i t i  d i  c u i  a l  
D . L g s .  n .  5 0 2 / 1 9 9 2 ,  c h e  
o c c o r ro n o  s p e c i a l i s t i  
c o m p e t e n t i  e  c h e  l a  g e -
s t ione  de l la  sa lute  de i  c i t -
t a d i n i  n o n  p u ò  e s s e re  
devoluta  ad un farmacis ta  
o  ad  una  s t rut tura  dota ta  

d i  a u t o r i z z a z i o n e  c o m u -
n a l e .  C i  l a s c i a  a l l i b i t i  e  
sconcer ta t i  consta tare  che  
n e s s u n o  i n t e r v e n g a  p e r  
b l o c c a re  i l  p o t e re  d e l l e  
lobby,  cos ì  come ben  rap-
p re s e n t a t o  d a l l a  t r a s m i s -
s i o n e  d i  R e p o r t ,  m a  a n z i  
m o l t e  R e g i o n i  d e l  N o rd  
I t a l i a ,  n o n  e s s e n d o  p a s -
sa to  i l  Decre to  c .d .  Tagl ia  
C o d e ,  s t a n n o  a u t o r i z -
zando le  farmac ie  ad  ese -
g u i re  s c re e n i n g  
d iagnost i c i ,  r i conoscendo 
f o n d i .  P e r  t a l i  r a g i o n i ,  
c h i e d i a m o  s o s t e g n o  a l l e  

Autor i tà ,  ed  in  par t i co lar  
m o d o  a l  P re s i d e n t e  d e l l a  
R e p u b b l i c a  M a t t a re l l a ,  
g a r a n t e  e  t u t o re  d e l l a  
l e g g e  e  d e l l a  C o s t i t u -
z i o n e ,  e  p re a n n u n c i a m o  
u n a  p ro s s i m a  m a n i f e s t a -
z i o n e  m a s s i v a  a  s e t t e m -
bre ,  res tando  in  a t tesa  d i  
una  convocaz ione  de l  Mi -
n is tero  de l la  Sa lute ,  ch ie -
s t a  o r m a i  d a  m e s i ,  m a  a  
c u i  n o n  h a  f a t t o  s e g u i t o  
a l cun  r i scontro ,  probabi l -
m e n t e  p e rc h é  n o n  s i a m o  
i m p o r t a n t i  c o m e  i  f a r m a-
c i s t i” .  

De Palma: “Non è più tempo di ‘giochi di facciata’, ci sono esigenze impellenti da soddisfare, per il futuro dei professionisti” 

Nursing Up: “Non accetteremo contentini sulla pelle dei professionisti sanitari”
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Ex Ilva, Palombella (Uilm): “Sentenza della Corte europea nella giusta 
direzione ma oggi la fabbrica è quasi ferma”

“La sentenza della Corte 
europea va nella giusta di-
rezione,  quella che indi-
chiamo da tempo per 
salvaguardare la salute dei 
cittadini e dei lavoratori di 
Taranto: la valutazione del-
l ’ impatto sanitario nelle 
autorizzazioni per la pro-
duzione di acciaio.  Allo 
stesso tempo, però,  dob-

biamo rilevare come oggi 
siamo in una situazione 
differente e paradossale: da 
una parte abbiamo un 
piano ambientale quasi ul-
timato e dall’altra abbiamo 
uno stabil imento quasi  
fermo, con una produzione 
al lumicino, migliaia di la-
voratori  in cassa integra-
zione,  con più persone a 

casa che in fabbrica, e l’as-
senza di un piano indu-
striale e di rilancio”. Come 
tiene giustamente a rimar-
care Rocco Palombella,  Se-
gretario generale della 
Uilm, “Ci troviamo in una 
condizione disastrosa ma 
dal Governo e dai Commis-
sari  è arrivato solo l ’au-
mento della cassa 

integrazione per 5.200 la-
voratori ,  di  cui 4.400 a Ta-
ranto,  oltre la metà del 
totale dei dipendenti  del  
Gruppo. Ribadiamo al  Go-
verno la necessità improro-
gabile di  accelerare e 
velocizzare la decarboniz-
zazione, con la costruzione 
di forni elettrici”. Dunque, 
avverte i l  Segretario gene-

rale della Uilm, “Siamo 
stanchi delle promesse e 
delle passerelle,  vogliamo 
fatti concreti, con progetti e 
scadenze ben precise.  
Siamo stanchi di slogan che 
diventano puri  esercizi  re-
torici  in assenza di un 
piano industriale che 
esprima obiettivi  certi  con 
le relative fonti di finanzia-

mento necessarie a traguar-
darli .  Se davvero si  vuole 
salvaguardare la salute e 
l ’ambiente e rilanciare l’ex 
Ilva,  ora è i l  momento di 
agire”.  Insomma, conclude 
i l  sindacalista,  “Non sa-
remo mai complici di un di-
sastro ambientale,  sociale,  
occupazionale e produt-
tivo”. 

“In  part icolare  –  scr ivono 
le  associazioni  a l  pres i -
dente La Russa – ci  preme 
porre  a l la  Sua at tenzione 
quanto s ta  avvenendo in  
queste  ore  in  seno al la  
nona Commissione perma-
nente  Industr ia ,  commer-
cio,  turismo,  agricoltura e  
produzione agroal imen-
tare  del  Senato ,  dove è  in  
discussione la  legge di  
convers ione del  decreto-
legge che reca disposizioni 
urgent i  per  le  imprese  
agricole,  della pesca e del-
l ’acquacol tura .  In  ta le  de-

creto – prosegue la lettera 
–  sono stat i  inser i t i  e  di -
chiarat i  ammissibi l i  g l i  
emendamenti  in  mater ia  
venator ia  che  prevedono 
di  sparare  agl i  uccel l i  in  
migrazione sui  val ichi  
montani ,  sot trarre  i  r i -
chiami  vivi  dal le  tute le  
della legge,  vanif icare i  r i -
corsi  contro i  calendari  ve-
nator i  i l legi t t imi  
presentat i  da  c i t tadini  e  
associazioni  e ,  inol tre ,  
l ’uti l izzo di  strumenti  vie-
tati  dalle direttive comuni-
tar ie .  In  def ini t iva  –  

concludono gl i  animal is t i  
–  a lcuni  degl i  emenda-
menti  presentat i ,  o l t re  a  
rappresentare  una palese  
violazione del  det tato  co-
st i tuzionale ,  preludono 
chiaramente  a l  conten-
zioso comunitar io“ .  “La 
gravi tà  di  questa  iniz ia-
t iva”,   scr ivono ancora  le  
associazioni ,  “non r is iede 
sol tanto  nel  sot trarre  la  
fauna se lvat ica  ad un re-
gime di  tutela consolidato,  
ma anche nel  voler  ut i l iz-
zare  lo  s trumento del  de-
creto  legge –  che come 

noto deve avere  carat tere  
d’urgenza ed essere  omo-
geneo nei  contenuti  –  per  
operare  la  modif ica  so-
stanziale della legge di  tu-
te la  del la  fauna che 
rappresenta ,  f ra  le  a l tre  
cose,  anche la  legge di  re-
cepimento del la  Diret t iva  
comunitar ia  Uccel l i .  I l  
tut to  ad aggravare  la  s i -
tuazione del  nostro  Paese  
che,  in  mater ia  venator ia ,  
è  g ià  sot to  procedura di  
infrazione (da febbraio  
2024)  e  di  una procedura 
Eu-  Pi lot ,  aperta  l ’anno 

scorso,  proprio  su molt i  
dei  contenuti  degl i  emen-
damenti  che  saranno vo-
tat i  nel  dl  Agricol tura“.  
Dunque,  avvertono le  As-
sociazioni ,  “Se  approvat i ,  
ta l i  emendamenti  porte-
rebbero a  un ul ter iore ,  
graviss imo smantel la-
mento della normativa i ta-
l iana sul la  tute la  del la  
fauna e  la  regolamenta-
zione del la  caccia ,  con i r-
reparabi le  danno al  
patr imonio internazionale  
degl i  uccel l i  migrator i ,  
nonché una violazione del-

l ’ar t icolo  9  del la  Cost i tu-
zione che prevede che la  
Repubbl ica  tute l i  l ’am-
biente,  la biodiversità e gli  
ecosis temi”.  Motivo per  
cui  “Facciamo appel lo” ,  
concludono le associazioni 
nel la  le t tera  a l  pres idente  
La Russa ,  “aff inché Lei  
possa  intervenire  e  porre  
in essere tutte le  iniziative 
necessar ie  aff inché quest i  
emendamenti  s iano re-
spinti ,  nel  r ispetto del  det-
tato cost i tuzionale  e  del la  
corret tezza dei  percors i  
ist i tuzionali”.  

Caccia: consegnate al Senato decine di migliaia di firme per dire ‘no 
alla caccia selvaggia’. Lettera delle associazioni animaliste a La Russa
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Un sostegno economico all’affitto per circa mille famiglie numerose e in difficoltà economico-sociali 

Emergenza abitativa: nuovo accordo  
Accordo con Fondazione Roma presentato stamattina in conferenza stampa

Un sostegno economico al-
l ’aff itto per circa 1000 fa-
miglie numerose e in 
diff icoltà economico-so-
ciali.  È il  contenuto dell’ac-
cordo che Roma Capitale e 
Fondazione Roma hanno 
presentato stamattina in 
conferenza stampa alla pre-
senza del Sindaco, Roberto 
Gualtieri,  dell’Assessore al 
Patrimonio e alle Politiche 
abitative,  Tobia Zevi,  di  
Franco Parasassi ,  presi-
dente dell’ente e del Presi-
dente della Commissione,  
Yuri Trombetti (nella foto).  
Il  progetto, “Contributo af-
fitto ai genitori e alle fami-
glie numerose”,  approvato 
in Giunta stamane,  è stato 
possibile grazie al  contri-
buto da parte di  Fonda-
zione Roma di 1.000.000 di 
euro. Risorse che andranno 
a finanziare il  bando che il  
Campidoglio indirà in fa-
vore delle famiglie nume-
rose (due o più figli) ,  in 
diff icoltà economiche,  in 
cui sono presenti  f igli  nati  
tra il  2023 e il  2024 e/o mi-
nori  con disabil ità.  I l  pro-
getto ricalca quanto 

previsto nel  “Piano Strate-
gico per i l  Diritto all ’Abi-
tare 2023-2026” che,  
accanto ad una polit ica di  
ampliamento del numero di 
case edil izia residenziale 
pubblica (Erp) prevede mi-
sure di  welfare abitativo 
per la fascia media in diffi-
coltà.  Uno strumento en-
trato in crisi  a partire dal  
2023,  per via del  mancato 
rif inanziamento da parere 
del  Governo nazionale del  
Fondo regionale per i l  so-
stegno all ’accesso alle abi-
tazioni in locazione e del  
Fondo a sostegno degli  in-
quilini morosi incolpevoli .  
I l  contributo economico 
previsto dall ’Accordo con 
Fondazione Roma non 
potrà eccedere i  1.000 euro 
per ogni singolo richie-
dente. Secondo i calcoli del 
Dipartimento Valorizza-
zione del Patrimonio e Po-
litiche Abitative, le risorse 
a disposizione potranno ri-
spondere a richieste di  so-
stegno economico 
provenienti da un bacino di 
1000-1200 famiglie.  I l  
bando pubblico sarà aperto 

a tutti  i  nuclei  familiari  di 
cittadini italiani,  UE o con 
permesso di  soggiorno in 
corso di  validità,  che vi-
vono, lavorano o studiano 
a Roma. La misura è rivolta 
alle famiglie in cui siano 
presenti due o più figli mi-
nori o un figlio minore con 
disabil ità oppure che ab-
biano avuto un figlio nel  
2023/2024. Ulteriori requi-
siti  sono i seguenti:  un con-
tratto di  locazione ad uso 
abitativo regolarmente re-
gistrato; non proprietari di 
al loggi adeguati  al le esi-
genze del nucleo o assegna-
tari di alloggi ERP; un ISEE 
inferiore a 14.000 euro su 
cui i l  canone di locazione 
annua incide per oltre i l  
24%. “Prima c’era un fondo 
dello Stato per sostenere le 

famiglie in diff icoltà con 
l’affitto, ora non c’è più. Lo 
faremo noi,  con le risorse 
messe a disposizione dalla 
Fondazione Roma, che rin-
grazio sinceramente.  Met-
teremo a disposizione un 
milione di euro per aiutare 
i romani e le romane che fa-
ticano a pagare il  canone di 
locazione, dando la priorità 
alle famiglie numerose o 
con una disabil ità.  Queste 
sono – secondo un’analisi  
effettuata dall ’Assessorato 
– quelle più esposte, da so-
stenere con urgenza. Dopo 
aver recuperato e pagato ai 
cittadini  tutti  i  fondi del  
Contributo Affitto delle an-
nualità precedenti,  lasciati  
colpevolmente fermi fino al 
nostro arrivo,  Roma com-
pensa il  vuoto del Governo 

ponendosi  accanto alle fa-
miglie”.  Così  i l  Sindaco di 
Roma, Roberto Gualtieri .  
“La Fondazione Roma è da 
sempre impegnata a fornire 
i l  proprio sostegno alle 
persone in diff icoltà e in 
stato di  fragil i tà econo-
mica” commenta Franco 
Parasassi ,  Presidente di  
Fondazione Roma ha di-
chiarato.  “L’emergenza af-
f itt i  a  Roma rischia di  
diventare un dramma per 
migliaia di  famiglie,  so-
prattutto quelle più nume-
rose o con figli  che 
necessitano continua assi-
stenza.  Per questo,  nello 
spirito di solidarietà e sus-
sidiarietà che caratterizza 
la Fondazione, abbiamo de-
ciso di  collaborare con 
Roma Capitale e di mettere 
a disposizione risorse per 
un milione che saranno ge-
stite operativamente dal-
l’Assessorato al Patrimonio 
e alle Polit iche Abitative.  
Un aiuto concreto per la 
vita quotidiana di  tante 
persone,  per sostenere chi  
arriva a stento a pagare 
l ’aff itto a f ine mese”.  “Le 

nostre ricerche più recenti  
ci indicano un dato spaven-
toso:” commenta l ’Asses-
sore al  Patrimonio e alle 
Polit iche abitative,  Tobia 
Zevi “avere dei  f igli  rap-
presenta la principale 
causa di  precarietà o di  
vera e propria emergenza 
abitativa.  Più sono,  peg-
giore è la situazione.  In 
questo senso la nostra ini-
ziativa nasce proprio dalla 
ferma convinzione che 
avere la possibil i tà di  co-
struire una famiglia sia in-
vece un’esigenza di  ogni 
comunità che vuole pen-
sare al  proprio futuro.  
Serve comunque un ripen-
samento a l ivello di  Go-
verno” prosegue Zevi “la 
crisi  abitativa cresce ogni 
giorno, e si moltiplicano gli 
sfratti  di  persone che non 
riescono più a pagare l ’af-
fitto.  Servono investimenti 
per nuove case popolari ,  
ma servono anche misure 
immediate per tamponare 
l’emergenza di tutti  coloro 
che non sanno letteral-
mente dove passare la 
notte”. 
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Meleo eDiaco: “La liberazione enorme passo avanti per i diritti umani” 

Assange: le parole dei pentastellati

“Dopo anni  di  ingiusta  e  
dura  pr igionia  nel le  car-
cer i  br i tanniche,  i l  fonda-
tore  di  Wiki leaks  Jul ien 
Assange torna f inalmente  
in l ibertà.   Una vittoria as-
soluta  per  la  l ibertà  d’ in-
formazione e ,  più in  
generale ,  per  i  dir i t t i  
umani  e  c ivi l i ,  una bat ta-

glia a cui  i l  M5S ha aderito 
s in  dal l ’ in iz io  con deter-
minazione e  convinzione.  
Ringraziamo,  a  ta l  propo-
s i to ,  tut te  le  persone e  le  
forze  c iviche che s i  sono 
prodigate ,  a  l ivel lo  glo-
bale ,  per  questa  nobi le  
causa.  Al la  mogl ie  di  As-
sange,  Stella,  e ai  suoi f igli  

esprimiamo la  nostra vici -
nanza e  i l  nostro  affet to  e  
ci  uniamo a loro in questo 
momento di gioia e giubilo 
attesi  da oltre dieci  anni“.  
Lo dichiarano, in una nota,  
la  capogruppo capitol ina  
del  M5S Linda Meleo e  i l  
consigliere capitol ino M5S 
Daniele Diaco.

Sabato 29 e domenica 30 giugno negli ex Pit e nella sede di via Petroselli 52 

Carta d’Identità Elettronica: Open Day

Gli Open Day dedicati  alla 
Carta d’Identità Elettronica 
proseguono nel  f ine sett i -
mana del  29 e  30 giugno 
con le aperture straordina-
rie degli  ex Punti Informa-
tivi Turistici del centro che, 
insieme al  nuovo punto di  
rilascio di Via Petroselli 52, 
saranno att ivi  sabato 29 
giugno e domenica 30 giu-
gno. Per poter richiedere la 
Carta d’Identità in occa-
sione degli  Open Day è 
sempre obbligatorio l ’ap-
puntamento,  prenotabile a 
partire da venerdì  28 giu-
gno fino a esaurimento di-
sponibilità sul sito Agenda 
CIE del  Ministero dell ’ In-

terno (https://www.preno-
tazionicie. interno.gov.it/).  
“Anche i l  prossimo f ine 
sett imana l ’Amministra-
zione Capitolina assicura 
un nuovo Open Day per i l  
rilascio della Carta d’Iden-
ti tà  Elettronica,  come da 
oltre due anni a questa 
parte.  Previa prenotazione, 
da effettuare venerdì  28 
giugno dalle  ore 9 sarà 
possibile  ottenere i l  docu-
mento con un solo giorno 
di  attesa.  Un sentito r in-
graziamento va agli  Uffici  
municipali  e  ai  Diparti-
menti  capitol ini  coinvolt i ,  
che contemporaneamente 
lavorano al  rafforzamento 

del  s istema ordinario dei  
r i lasci”,  ha commentato 
Andrea Catarci ,  Assessore 
al le  Polit iche del  Perso-
nale,  al  Decentramento,  
Partecipazione e Servizi al  
territorio per la città dei 15 
minuti .  Per espletare la ri-
chiesta bisognerà presen-
tarsi  muniti  di  
prenotazione,  di  fototes-
sera,  di  una carta di  paga-
mento elettronico e del  
vecchio documento. 
Piazza Santa Maria Mag-
giore,  Piazza Sonnino,  
Piazza delle Cinque Lune e 
Via Petroselli  52:  sabato 29 
giugno 8.30-16.30,  dome-
nica 30 giugno 8.30-12.30. 

La Lega: “Il Pd usa le istituzioni come mannaia contro la Regione Lazio” 

Newsletter ‘contro i nomadi’

“Siamo s ta t i  contat ta t i  da  
numeros i  c i t tadini  pront i  
a  denunciare  l ’uso  impro-
pr io  del le  modal i tà  d i  co-
municazione  i s t i tuzional i  
a t tuate  dal  Pres idente  del  
Munic ipio  XI  Lanzi ,  i l  
quale  questa  matt ina  ha  
inondato  le  case l le  d i  
posta  e le t t ronica  dei  res i -
denti  per  convocarl i  a  una 
mani fes taz ione  contro  i  
nomadi ,  accusando la  Re-
gione  Lazio  di  immobi l i -
smo,  in  segui to  
al l ’ incendio di  via Asciano 
che  ha  b loccato  un intero  
quadrante  del la  Capi ta le .  
Ci  v iene  da  sorr idere  ne l  
vedere come la sinistra usi  
due  pes i  e  due  misure  
quando le  fa  comodo,  sca-
r icando la  responsabi l i tà  
su a l tre  is t i tuzioni .  Ricor-
diamo a Lanzi  e  al  s indaco 
Gualt ier i ,  da sempre fermi 

sostenitori  del  s istema no-
madi  e  connesse  okkupa-
z ioni ,  che  i l  control lo  del  
terr i tor io  spet ta  a l la  Pol i -
z ia  Locale .  Inol t re ,  è  cu-
r ioso  r i scontrare  la  
determinazione  del  Pd su  
questo  spec i f ico  tema 
quando i l  Munic ipio  XI  è  
invaso  di  accampament i  
abusivi  e  d i  occupazioni  
d i  immobi l i ,  d i  esc lus iva  
competenza  comunale ,  su  
cui  non è  mai  s ta to  fa t to  
nul la  d i  concreto  per  ga-
rant i re  la  s icurezza  dei  
c i t tadini” .  L o  dichiarano 
in  una  nota  Fabr iz io  San-
tor i  Capogruppo Lega  
Roma Capi ta le ,  Danie le  
Cata lano e  Enr ico  Nacca  
Consig l ier i  Lega  Munic i -
pio  XI  e  Giovanni  P icone  
Capogruppo Lega Munici -
pio  XI I .  “Un esempio  su  
tut t i  è  l ’accampamento  

abusivo sotto i l  cavalcavia 
di  Via  Portuense ,  da  anni  
che i  res identi  chiedono a  
gran voce  che  s ia  r i s tabi -
l i ta la sicurezza e i l  decoro 
del la  zona.  Quest ’oggi  ab-
biamo effe t tuato  un so-
pra l luogo per  renderc i  
conto  del la  grave  s i tua-
z ione :  topi ,  d iscar iche  in  
ogni  dove,  baracche,  giaci-
g l i  d i  focolar i  insomma 
una s i tuazione  vergo-
gnosa .  Senza  diment icare  
l ’ex scuola 8  marzo ancora 
occupata  dai  moviment i  
per  la  casa  propr io  a  Ma-
gl iana .  Noi  non cederemo 
al  r icatto di  questa  ipocri -
s ia  per  questo  deposi te -
remo interrogazioni  ne i  
r ispett ivi  municipi  e  al  co-
mune al  f ine di  sol leci tare  
interventi  real i  e  non pro-
c lami”  concludono gl i  
esponenti  del la  Lega.

“È il motore d’uguaglianza, l’inclusione è una delle fondamenta della nostra società” 

Scuole: Ciani e la dispersione scolastica

“Ieri ho partecipato alla 
presentazione del l ibro e 
del programma ‘W la 
scuola’, un progetto di San-
t’Egidio contro la disper-
sione scolastica” afferma il 
deputato e capogruppo ca-
pitolino di Demos Paolo 
Ciani. “Insieme alla collega 
Fermariello,  presidente 
della commissione Scuola, 
abbiamo organizzato un 
momento di confronto serio 
e costruttivo su un tema che 
ritengo determinante. Sono 
stato felice di averlo potuto 
vivere in Aula Giulio Ce-
sare, luogo molto significa-
tivo per la nostra città,  ma 
direi per la civiltà occiden-
tale, perché è un luogo par-
ticolarmente importante 
per la democrazia e la ci-

viltà occidentale. Credo che 
il  tema della dispersione 
scolastica sia un grande 
tema di giustizia,  di lotta 
alle diseguaglianze e di rea-
lizzazione della costitu-
zione italiana, che negli  
articoli 3 e 34 sancisce il di-
ritto all’uguaglianza e alla 
scuola per tutti .  Abbiamo 
sfide importanti nella lotta 
contro le attuali  disegua-
glianze territoriali  (i l  cin-
quanta per cento delle 
scuole del sud non ha una 
palestra,  moltissime non 
hanno il  tempo pieno) ma 
anche sociali ,  come è 
emerso durante la pande-
mia con una didattica a di-
stanza che ha mostrato il  
gap di digitalizzazione con 
troppe famiglie senza mezzi 

informatici  e l inee ade-
guate. C’è un tema anche 
legato all’autonomia scola-
stica e alla libertà delle 
scuole di accettare l ’ iscri-
zione dei bambini a pre-
scindere dalla realtà 
territoriale, all’interruzione 
del confronto tra le banche 
dati delle istituzioni per cui 
un bambino che non si è 
mai iscritto a scuola non 
viene cercato. Di fronte a 
questo ci sono possibili ap-
procci, da quello punitivo a 
quello educativo sociale,  
che è quello che abbiamo 
scelto,  perché siamo con-
vinti che l’inclusione scola-
stica è uno dei grandi 
motori di uguaglianza per 
la nostra società” conclude 
Ciani.
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Le fiamme sono divampate in un’area verde nelle vicinanze dell’università 

Tor Vergata: evacuata facoltà di Lettere

Nuovo incendio di  s terpa-
gl ie  nel l ’area di  Tor Ver-
gata.  Dopo i l  rogo che ha 
interessato l ’area delle Vele 
di  Calatrava,  s tavolta  le  
f iamme sono divampate in 
un’area verde nel le  vic i -
nanze del l ’universi tà .  Se-
condo quanto s i  apprende 
la zona coinvolta dal fuoco 
è  quel la  dei  “pratoni” vi-
c ino l ’ateneo.  Secondo 
quanto r i fer i to  è  stata  ne-
cessaria l’evacuazione della 
facoltà  di  Lettere  e  Fi loso-
f ia  e  del  parcheggio.  L’ in-
tervento dei  vigi l i  del  
fuoco è scattato intorno alle 
14 di  oggi  martedì  25 giu-
gno,  su segnalazione del la  
Polizia locale.  I  caschi rossi  
sono arr ivat i  tra  Via Co-
lumbia e via Cambridge sul 

lato esterno al l ’universi tà ,  
nel la  zona dove s i  trova 
l ’edif ic io  del la  facoltà  di  
Lettere ,  con due squadre e  
l ’autobotte .  All ’arr ivo sul  
posto i  soccorri tori  avreb-
bero trovato un’auto in 
mezzo al  prato coinvolta  
dalle f iamme. Non è chiaro 
al  momento se i l  veicolo sia 
stato avvolto dal le  f iamme 
o se abbia potuto causare i l  
rogo.  L’ intervento di  spe-
gnimento dei  vigi l i  del  
fuoco è  tuttora in corso.  
Pattugl ie  del  VI  Gruppo 
Torri della Polizia Locale di 
Roma Capitale  hanno 
messo in sicurezza l ’area e 
proceduto, insieme ai Vigili  
del  Fuoco,  a l l ’evacuazione 
del la  Facoltà  di  Lettere  e  
Filosofia dell ’Università di  

Tor Vergata e  del  relat ivo 
parcheggio.  Al  momento 
non risultano persone ferite 
o  intossicate .  A causa del-
l ’ incendio r isulta  at tual-
mente chiusa al  traffico via 
Columbia,  nel  tratto  com-
preso tra  via  Cambrige e  
viale  del la  Sorbona,  in  en-
trambi  i  sensi  di  marcia .  
Sul  posto è  presente anche 
personale  del la  Protezione 
Civile di  Roma Capitale.  I l  
rogo è  stato inf ine domato 
intorno al le  17 dopo circa 
tre ore di lavoro.  Da questa 
matt ina sono stat i  ol tre  
dieci  gl i  interventi  dei  vi -
gili  del fuoco per incendi di 
s terpaglie .  Dal  l i torale ,  a  
Fiumicino al la  zona di  
Colle  Prenest ino peri fer ia  
est  della Capitale.  

Alla guida un ragazzo romano che si è fermato a prestare soccorso 

Donna travolta da un’auto all’Eur

Grave incidente  a l l ’Eur.  
Una donna è stata investita 
da un’auto mentre stava at-
traversando la  s trada.  Sul  
posto sono intervenuti  i  sa-
ni tar i  del  118  che hanno 
trasportato  i l  pedone in  
ospedale  in  codice  rosso e  
le  pat tugl ie  del la  pol iz ia  
locale di  Roma capitale del  
IX Gruppo Eur  che hanno 
proceduto con i  r i l ievi  del-
l ’ incidente.  Alla guida del-
l ’auto ,  una Ford C-max,  
c ’era  un ragazzo romano 
che s i  è  fermato a  prestare  
soccorso.  L’ incidente la  cui  
dinamica  è  in  corso d’ac-
certamento è  avvenuto in  
viale dell ’Oceano Atlantico 
nei  pressi  dell ’ intersezione 
con via  Rhodesia  intorno 
al le  20 .45  di  ier i  lunedì  24  
giugno.  La vi t t ima,  una 
donna i ta l iana,  di  c i rca  45  

anni ,  è  s tata  portata  d’ur-
genza a l  pronto soccorso 
del l ’ospedale  Sant ’Euge-
nio ,  che  dis ta  solo  poche 
cent inaia  di  metr i  dal  
luogo del l ’ incidente .  Al  
momento non è  nota  l ’e tà  
del la  vi t t ima,  né  quel la  
del l ’ invest i tore  che do-
vrebbe essere  un ragazzo.  
Da chiar ire  anche se  la  
donna stesse attraversando 
sul le  s tr isce  pedonal i  
quando l ’auto l ’ha travolta.  
Sul luogo dell ’ incidente av-
venuto a l l ’a l tezza del l ’ in-
crocio tra viale dell ’Oceano 
Atlant ico  e  via  Rhodesia  
c ’è  un attraversamento pe-
donale per superare i l  viale 
a  quattro  cors ie :  due car-
reggiate separate dal  guard 
rai l .  Invest imento mortale  
invece sul  l i torale a sud di  
Roma lo  scorso 10  giugno.  

L’ incidente avvenuto verso 
le  5  del  matt ino ad Ardea 
sul  lungomare degli  Ardea-
t ini  non ha lasciato scampo 
ad una 84enne i tal iana che 
è  s tata  invest i ta ,  da  
un’auto che non s i  è  fer-
mata  a  prestare  soccorso.  
Inut i l i  i  tentat ivi  di  soc-
corso del personale del 118,  
la  donna è morta sul  colpo.  
Sul  posto sono intervenuti  
i  Carabinier i  del la  Compa-
gnia  di  Anzio  e  del la  Te-
nenza di  Ardea che hanno 
avviato le  indagini  per r in-
tracciare  i l  p irata  del la  
s trada.  Da una prima r ico-
struzione i l  veicolo  che s i  
Anzio  e  che  s i  è  dato  a l la  
fuga procedeva in  dire-
zione Anzio quando ha tra-
vol to  l ’anziana che s tava 
attraversando in prossimità 
delle  str isce pedonali .  

 Il  gruppo usava frasi in codice per organizzare le consegne che venivano effettuate anche nelle attività dove lavoravano i pusher 

Roma, cocaina a domicilio o “dal gommista”: smantellata rete di spaccio
Maxi  b l i tz  ant idroga  oggi  
a  Roma.  Una rete  di  spac-
cio  di  cocaina anche a  do-
mic i l io  e  a t t iva  t ra  i  
quart ier i  d i  Montespac-
cato  e  Pr imaval le  è  s ta ta  
smante l la ta  dai  carabi -
n ier i .  I l  gruppo usava  
f ras i  in  codice  per  orga-
nizzare  le  consegne  che  
venivano effe t tuate  anche 
nel le  at t ivi tà  dove lavora-
vano i  pusher.  “Dal  gom-
mista  per  gonf iare  le  
ruote” o al  pranzo al  r isto-
rante  per  incontrare  la  
b ionda” ,  messaggi  appa-
rentemente innocui  che in-
vece  nascondevano ben 
al tro .  Sono f ini te  nei  guai  
14 persone gravemente in-
diz ia te ,  in  concorso ,  per  
att ività  di  “spaccio” e  “de-
tenzione  a i  f in i  d i  spac-
cio” tra  marzo e  settembre 
2023.  Set te  sono agl i  arre-
sti  domicil iari ,  2  sono stati  
sot topost i  a l l ’obbl igo  di  
d imora  con divie to  di  
usc i re  d i  casa  in  ore  not -
turne ,  2  a l  d iv ie to  di  d i -
mora  e  3  a l l ’obbl igo  di  
presentazione in  caserma.  
L’ indagine ,  condotta  dai  
Carabinier i  de l  Nucleo  
Operat ivo  del la  Compa-
gnia  Carabinier i  d i  Roma 
Trastevere,  è  part i ta  a  ini-
z io  marzo 2023 ,  quando 
due degl i  indagati ,  not i  a i  
mi l i tar i  in  quanto già  con 
precedent i  per  spacc io  di  
s tupefacent i ,  sono s ta t i  
sorpres i  in  auto  con di -
verse  dos i  d i  cocaina  na-
scoste  al l ’ interno del  vano 
airbag del  volante.  Trovati  

in  casa  di  uno dei  due  
c i rca  50  mi la  euro  in  con-
tant i  nascost i  a l l ’ in terno 
di  una  “ tappare l la  avvol -
g ib i le” .  Gl i  e lement i  che  
hanno forni to  un impor-
tante  r i scontro  in  mer i to  
al l ’ ipotesi  invest igat iva di  
un ar t ico la to  e  f iorente  
bus iness  di  sostanze  s tu-
pefacent i  ne i  quart ier i  d i  
Montespaccato  e  Pr ima-
val le .  Le  a t t iv i tà  d i  inda-

gine  diret te  dal la  Procura  
di  Roma,  sono prosegui te  
con intercet taz ioni  te le fo-
niche e  ambiental i ,  anal is i  
del  traff ico telefonico e  te-
lematico,  at t ivi tà  di  video 
osservazione  e  pedina-
mento  degl i  indagat i ,  ha  
consent i to ,  mano a  mano,  
di  raccogl iere  gravi  indizi  
su una rete  di  pusher,  con 
consegne,  a l  dettagl io .  Se-
condo quanto ricostruito i l  

gruppo organizzava  g l i  
appuntament i  concor-
dando i l  luogo d’ incontro  
con gl i  acquirenti .  Oppure 
s i  vedevano dire t tamente  
sul  luogo di  lavoro  degl i  
indagat i .  Nel le  comunica-
z ioni  con g l i  acquirent i ,  
avrebbero  usato  f ras i  “ in  
codice” per  indicare i  luo-
ghi  e  i  punt i  d ’ incontro  
per  g l i  incontr i ,  s f rut -
tando,  come “copertura”  

appunto,  l ’a t t ivi tà  lavora-
t iva  svol ta  da  a lcuni .  In-
fa t t i  g l i  appuntament i  
erano concordat i  “dal  
gommista  per  gonf iare  le  
ruote” o “al  r is torante per  
un pranzo con la  bionda”.  
La  droga  sarebbe  s ta ta  
consegnata  anche  a  domi-
c i l io ,  s f rut tando l ’a t t iv i tà  
di  corriere ,  svolta  per  una 
nota  di t ta  di  t rasport i ,  da  
uno degl i  indagat i .  

L’uomo,  infat t i ,  incensu-
rato  e  quindi  insospet ta-
b i le ,  o l t re  a l le  consegne  
ordinarie ,  durante l ’orario 
lavorat ivo ,  con i l  furgone 
az iendale ,  organizzava  
anche  le  consegne  del lo  
stupefacente.  I  carabinieri ,  
ne l  corso  del le  indagini ,  
sono r iusc i t i  a  “scovare”  
anche  la  base  logis t ica  
dove  i l  gruppo cr iminale  
avrebbe  tenuto  la  droga  
pr ima che  venisse  dis t r i -
buita  ai  pusher  per  la  ven-
di ta .  I l  “covo” sarebbe  
s ta to  una  v i l le t ta  in  loca-
l i tà  Aranova,  ne l  comune 
di  F iumic ino ,  in  una  
strada chiusa in cui veicoli  
o  persone non note  sareb-
bero state  faci lmente indi-
v iduabi l i  e  dove  mari to  e  
moglie ,  anch’essi  indagati  
e  dest inatar i  d i  misura  
caute lare ,  v ivevano con i  
f igl i .  Nel la  vi l let ta  è  stato 
t rovato  un comodino mo-
di f icato  con un “s is tema 
doppiofondo” ut i l izzato  
per  nascondere lo  stupefa-
cente .  In un’area verde vi-
c ino  casa  è  s ta to  inol t re  
t rovato  c i rca  mezzo chi lo  
di  cocaina ,  presumibi l -
mente  spostata  e  nascosta  
poco prima dell ’ intervento 
dei  mil i tar i .  Nel  corso del-
l ’ indagine  i  Carabinier i  
hanno documentato e  r ico-
struito ol tre  cento episodi  
di  spaccio,  arrestato in f la-
granza  di  reato ,  per  spac-
cio,  7  pusher e  sequestrato 
compless ivamente  o l t re  1  
kg di  cocaina pura e  c irca  
50mila  euro in contanti .  



ATTUALITÀ MARTEDÌ 25 GIUGNO 2024 7

Possedere  un veicolo  com-
porta non solo la comodità 
di  spostars i  l iberamente ,  
ma anche la  responsabi l i tà  
di  mantenerlo  in  buone 
condizioni.  Le verif iche re-
golar i  sono essenzial i  per  
garantire la sicurezza,  l ’af-
f idabi l i tà  e  l ’eff ic ienza del  
proprio  mezzo.  Dal la  cura 
del  motore  al la  manuten-
zione del le  port iere ,  ogni  
parte  del  veicolo  r ichiede 
at tenzione.  In  questo art i-
colo,  esploreremo le princi-
pali  verif iche da effettuare 
regolarmente  sul  proprio  
veicolo ,  inclusa l ’ impor-
tanza del l ’uso di  r icambi  
BMW per  i  proprietar i  di  
quest i  modell i .  I l  motore è  
i l  cuore pulsante  di  ogni  
veicolo e richiede controll i  
costant i  per  funzionare al  
megl io .  È  fondamentale  
control lare regolarmente i l  
l ivel lo  del l ’ol io  e  la  sua 
qual i tà ,  o l tre  a  sost i tuire  
l ’o l io  e  i  f i l t r i  secondo le  
indicazioni del  produttore.  
Inoltre ,  ver i f icare  lo  s tato  
del le  candele ,  dei  cavi  di  
accensione e del  sistema di 
a l imentazione aiuta  a  pre-
venire  problemi di  avvia-
mento e  a  mantenere  i l  
motore eff ic iente .  È  al tresì  
importante controllare i l  si-
s tema di  raffreddamento,  
inclusi  radiatore ,  pompa 
del l ’acqua e  termostato,  
per  prevenire  i l  surr iscal-
damento del  motore.  La ve-
r i f ica  del le  c inghie ,  
compresa la  c inghia  di  di -

s tr ibuzione,  è  cruciale  per  
evi tare  guast i  improvvis i .  
Inoltre ,  tenere  sotto  con-
trol lo  eventual i  perdite  di  
l iquido e  ass icurarsi  che 
non c i  s iano anomalie  nel  
suono del  motore  può pre-
venire  problemi maggiori .  
L’assale anteriore gioca un 
ruolo cruciale  nel la  ge-
stione della direzione e nel-
l ’assorbimento degl i  urt i  
del la  s trada.  Control lare  
regolarmente le  condizioni  
del le  sospensioni ,  del le  
molle ,  degl i  ammort izza-
tori e dei giunti può aiutare 
a  prevenire  problemi di  
guida e  a  garant ire  una 
guida confortevole .  È  im-
portante  anche assicurarsi  
che l ’a l l ineamento del le  
ruote  s ia  corret to  per  evi-
tare  usure irregolar i  dei  
pneumatici .  Oltre a ciò,  ve-
r i f icare  la  presenza di  ru-
mori  anomali  o  di  
instabil i tà durante la guida 
può indicare  un problema 
al le  sospensioni .  L’ ispe-
zione vis iva dei  compo-
nenti  per  segni  di  usura o  
danni,  come perdite di  olio 
dagli  ammortizzatori ,  è  es-
senziale .  Inoltre ,  control-
lare i  cuscinetti  delle ruote 
e  i  g iunti  omocinet ic i  ga-
rant isce  che l ’assale  ante-
r iore  mantenga la  sua 
eff ic ienza e  s icurezza.  Le 
port iere  del  veicolo  non 
sono solo un accesso al  suo 
interno, ma svolgono anche 
un ruolo fondamentale  
nella sicurezza e nell ’ isola-

mento acustico e termico.  È 
essenziale  control lare  pe-
r iodicamente  la  funziona-
l i tà  del le  serrature ,  del le  
cerniere  e  del le  guarni-
zioni.  Inoltre,  per i  posses-
sori  di  veicol i  BMW, 
l ’ut i l izzo di  r icambi  BMW 
original i  per  eventual i  r i -
parazioni  garantisce che le  
port iere  mantengano la  
loro integri tà  e  funziona-
l ità.  Assicurarsi  che le por-
t iere  chiudano e  aprano 
correttamente è  fondamen-
tale  per  la  s icurezza dei  
passeggeri .  La veri f ica  
del lo  s tato  dei  f inestr ini ,  
compreso i l  meccanismo di 
alzata,  è  importante per ga-
rant ire  che funzionino 
senza problemi.  È  anche 
consigliabile pulire e lubri-
f icare  regolarmente  i  mec-
canismi di  chiusura e  le  
cerniere  per  prevenire  i l  
loro inceppamento e garan-
tire una chiusura ermetica,  
che contr ibuisce  al l ’ isola-
mento e  a l la  tranquil l i tà  
del l ’abi tacolo.  I  vetr i  del  
veicolo ,  compreso i l  para-
brezza,  hanno un impatto  
significativo sulla visibilità 
e  sul la  s icurezza.  Assicu-
rars i  che s iano sempre pu-
l i t i  e  l iber i  da crepe o  
scheggiature  è  fondamen-
tale .  Inoltre ,  control lare  i l  
funzionamento dei  tergicri-
s tal l i  e  sost i tuire  le  spaz-
zole  quando necessario  
aiuta  a  mantenere  una 
buona vis ibi l i tà  in  tutte  le  
condizioni  atmosfer iche.  

Un s is tema di  i l lumina-
zione funzionante  è  vi ta le  
per  la  s icurezza,  soprat-
tutto  di  notte  e  in  condi-
zioni  di  scarsa  vis ibi l i tà .  
Controllare regolarmente i l  
funzionamento di  fari ,  luci  
di  posizione,  luci  di  stop e 
indicatori  di  direzione è es-
senziale .  Sost i tuire  le  lam-
padine bruciate o difettose 
immediatamente  per  ass i -
curare  una corret ta  segna-
lazione e  vis ibi l i tà .  I  
pneumatic i  sono l ’unico 
punto di  contatto tra i l  vei-
colo  e  la  s trada,  quindi  la  
loro condizione è  fonda-
mentale  per  la  s icurezza.  
Controllare regolarmente la 
pressione,  i l  batt is trada e  
l ’usura generale  dei  pneu-
matic i  è  cruciale .  Inoltre ,  
ass icurarsi  che i  pneuma-
t ic i  s iano adatt i  a l la  s ta-
gione (est ivi ,  invernal i ,  o  
quattro  stagioni)  è  impor-
tante  per  garantire  la  mas-
sima aderenza e  s icurezza.  
I  f luidi  come l ’olio motore,  
i l  l iquido dei  freni ,  i l  l i -
quido di  raffreddamento e  
i l  l iquido lavavetri  devono 
essere  control lat i  regolar-
mente.  Assicurarsi  che i  l i -
vell i  s iano adeguati  e  che i  
f luidi  s iano pul i t i  a iuta  a  
mantenere  i l  veicolo  in  
buone condizioni .  Inoltre ,  
controllare e sostituire i  f i l -
tr i  dell ’aria,  dell ’ol io e del  
carburante  secondo le  ne-
cessità aiuta a mantenere i l  
motore  pul i to  e  eff ic iente .  
È  importante  anche con-

trollare il  l iquido del servo-
sterzo e i l  l iquido della tra-
smissione,  se  appl icabi le .  
Livel l i  bassi  o  f luidi  spor-
chi  possono indicare  per-
dite  o  usura,  che 
potrebbero portare a danni 
maggiori .  La sost i tuzione 
regolare dei  f luidi  e  dei  f i l -
tr i  è  un aspetto fondamen-
tale  del la  manutenzione 
preventiva,  che contr ibui-
sce  a  prevenire  guast i  im-
provvis i  e  costosi .  I l  
s is tema frenante  è  essen-
ziale per la sicurezza.  Con-
trol lare  regolarmente  lo  
stato dei dischi,  delle pasti-
glie e del  l iquido freni  è vi-
tale.  Se si  avvertono rumori 
insolit i  durante la frenata o 
s i  nota  una diminuzione 
del l ’eff icacia  dei  freni ,  è  
importante  portare  i l  vei -
colo  da un meccanico per  
una veri f ica  approfondita .  
Inoltre ,  control lare  i  com-
ponenti  del  freno come le  
pinze e i  tubi  f lessibil i  può 
r ivelare  segni  di  usura o  
danneggiamento. È cruciale 
ass icurarsi  che i l  s is tema 
frenante  r isponda pronta-
mente e in modo efficace in 
tutte le  situazioni di  guida.  
La manutenzione preven-
t iva del  s is tema frenante  
non solo  aumenta la  s icu-
rezza,  ma migliora anche i l  
comfort  di  guida e riduce i l  
r ischio di  guasti  più gravi.  
La batter ia  del  veicolo  è  
fondamentale  per  l ’avvia-
mento e  i l  funzionamento 
dei  s is temi e let tr ic i .  Con-

trol lare  periodicamente  la  
batteria per assicurarsi  che 
s ia  carica  e  che i  terminal i  
s iano pulit i  e  ben collegati  
può prevenire  problemi di  
avviamento e malfunziona-
menti  elettrici .  È anche im-
portante  veri f icare  l ’e tà  
della batteria e considerare 
la  sua sost i tuzione se  ha 
più di qualche anno, poiché 
le  batter ie  tendono a  per-
dere  eff ic ienza nel  tempo.  
In  condizioni  c l imatiche 
estreme,  s ia  calde che 
fredde,  la  batter ia  può es-
sere  ul ter iormente  s tres-
sata.  Un control lo regolare 
dello stato di  carica e della 
capacità di avviamento può 
prevenire  s i tuazioni  in  cui  
i l  veicolo non riesce ad av-
viarsi ,  garantendo affidabi-
l i tà e tranquill i tà di  mente.  
Effettuare regolari  controlli  
e  manutenzioni sul  proprio 
veicolo è fondamentale per 
garantire la sicurezza,  l ’af-
f idabil i tà e i l  comfort  della 
guida.  Seguire  questa  
guida può aiutare  a  preve-
nire  problemi più gravi  e  
costosi  in  futuro.  Ricor-
date ,  l ’ut i l izzo di  r icambi  
or iginal i ,  come i  r icambi  
BMW per  i  possessori  di  
ta l i  veicol i ,  garant isce  che 
le  r iparazioni  s iano di  alta  
qual i tà  e  durature .  Pren-
dersi  cura del  proprio  vei -
colo  s ignif ica  ass icurarsi  
che s ia  sempre pronto a  
portarvi  dove desiderate ,  
in  tutta  s icurezza e  senza 
preoccupazioni.  

Le verifiche regolari da eseguire sul proprio veicolo: 
una Guida essenziale




